

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID ¡QUE LO PIENSEN!

Para la muchedumbre de avechada en la ciudad alegre y divertida entendemos ser oportuna la publicación del artículo del ex subsecretario de la Presidencia señor Lequerica, diciendo lo que repensaría en España el triunfo de los republicanos. Si el dominio de éstos lo hubiesen conocido y consiguientemente padecido todos los españoles, sería punto menos que un imposible metafísico el que se adueñaran del Poder, pues pocas veces deja de tener eficacia el escañamiento en cabeza propia. El mal está en que los laborantes republicanos operan sobre muchedumbres idealistas, ilusas e inexpertas, a las cuales es la capta con cierta facilidad hallándose, como se hallan, imbuídas del afán de novedades.

Ahí radica el peligro, el cual, por otra parte, carecería en sí mismo de seriedad y de realidad, ya que de las fuerzas republicanas, conflicta solamente para una perturbación momentánea, dan una buena cuenta unas parejas de Guardia civil, o del Cuerpo de Seguridad, y aun una sección de mangueros municipales; pero el republicano, impotente, aunque extraordinariamente vociferoso y fanfarrón, encuentra ayuda en los despechados, y, sobre todo, en los que siendo monárquicos, viven en la más censurable apatía y en la más reprobable indiferencia.

Y a estos apáticos e indiferentes está bien que se les ofrezca la verdadera estampa de lo que sería España regida, digámoslo así, por republicanos que han vivido siempre en familiaridad con el desmandamiento y la demagogia. Con una circunstancia: que lo del año 73 del siglo pasado, tendría caracteres de égloga virgiliana en comparación con lo que acontecería en estas kalendas, porque en aquella sazón las masas republicanas españolas eran en gran parte creyentes y las impulsaba la idealidad, y hogaño, las que quedan, constituyen una secta antirreligiosa, se han desmoralizado y tienen sus cinco sentidos puestos en las cajas de caudales. Sembrados elementos representativos del desorden, negadores de toda autoridad y jerarquía, pasan por España como el torrente por el valle y por el río, como necesariamente tendría que ser su triunfo, ya que se alcanzarían unas a otras las calamidades públicas y vivirían en continua perturbación, moral y material, herida grandemente a todos cuantos tienen algo que perder; y pocos serán los españoles que no deban considerarse dentro de este gran epigrafe.

## De Sociedad

### NOTAS VARIAS

En la iglesia parroquial del Carmen ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que dió a luz la joven esposa del comerciante de este plaza don Juan Martínez Martínez.

La nueva cristiana que recibió el nombre de María Emilia fué apadrinada por los abuelos maternos el coronel de Infantería don Ricardo Morales Díaz y su distinguida esposa doña Emilia Martínez, representada ésta por la señora doña Flora Morales de Zumel.

Bahorabuena, que hacemos extensiva a los abuelos paternos los señores de Martínez Miralles (D. José).

—Ha dado a luz con toda felicidad

Esto nos lleva a reiterar lo que ya insistimos más de una vez en los días mismos de la Dictadura: debemos creer y creemos que los españoles que aman la paz y el orden, en los cuales es imposible no el progreso, pero en la vida de la nación, son inmensa mayoría respecto de los laborantes revolucionarios, a los cuales, a cualquier hora, podría resistirseles y fácilmente vencerseles si aquéllos, sin menoscabo de sus hijos pareceres políticos, mantuvieran cierta inteligencia en puntos en que sin esfuerzo el sacrificio podemos coincidir todos: religión, patria, familia, monarquía, propiedad; anteponiendo, naturalmente, estos principios esenciales, cuando se viesen amenazados, a cualesquiera toros de carácter accidental. Franco o hipócritamente, tales principios son atacados aquí y en todas partes por los revolucionarios, los cuales no se dan punto de reposo en la tarea de debilitarlos con el propósito de destruirlos. Pues frente a esa maquinación de quienes los odian, no queda otro remedio que la inteligencia de quienes los aman, y la resolución firmísima de defenderlos enérgica y constantemente, porque representan el bien colectivo, al propio tiempo que el individual.

El que piense, por un parte, lo que sería España dominada por la turba, naturalmente hostil a todo lo que significa selección y superioridad y enamorada de cuanto representa plebeyismo y ordinario, y, por otra, lo que puede y debe ser nuestra nación, si no se conjuran contra ella los elementos de desorden y, por el contrario, se acallan las discordias y prevalecen criterios de paz, de armonía, de estudio y de trabajo, que permitan se intensifique su industria y su comercio, no es posible que continúe sintiendo apático e indiferente a las grandes necesidades patrióticas.

Y advertimos que quienes no sean capaces de romper de una vez y para siempre con sus comodidades y egoísmos personales en aras del bien general, se exponen a perderlo todo de una vez, mediante la prueba oaldaría que representaría el eclipse, cualquiera temporal, de los grandes principios sociales. Entonces comprenderían la tremenda responsabilidad en que habían incurrido, permaneciendo sordos a un llamamiento e inactivos para participar una inteligencia salvadora para los intereses nacionales.

¡Piénsenlo!

MIGUEL PEÑAFLO

un robusto niño, la distinguida esposa de don Vicente Santiago González Huertas, a quienes damos la más cordial enhorabuena extensiva al abuelo materno don Juan Martínez Méndez.

### ENFERMOS

Se encuentra enfermo a consecuencia de una caída el niño Antofito Abengochea, hijo del médico de la Armada don Rafael.

—Se hallan restablecidos los hijos del capitán de Infantería don José Barrera.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
**CASAU, MAYOR, 13**

## El problema del agua

La Unión Mercantil e Industrial de esta ciudad, recogiendo el sentir de la totalidad del comercio y de la industria cartageneros que la integran, ha dirigido el siguiente telegrama: «Excmo. Sr. Ministro de Fomento. Madrid.

Ante alarma producida por noticias económicas proyecta V. E. que pudieran afectar al vitalísimo problema traída aguas Taibilla, este organismo integrado por totalidad comercio e industria local, tienen el honor de suplicar a V. E. sea tenido en cuenta para resolución favorable proyecto, situación angustiosísima población por absoluta carencia agua potable.

Con la antelada gratitud de todos respetuosamente le saluda Luis García Cánovas.—Presidente Unión Mercantil e Industrial».

De esperar que el Gobierno resuelva favorablemente las aspiraciones de Cartagena, atendiendo las valiosas peticiones que se le han dirigido: por el Alcalde, en nombre del pueblo, por el Capitán General del Departamento en nombre de la Base Naval y de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, y por las fuerzas vivas, la Cámara de la Propiedad, la Industria y el Comercio.

## DE PROCESIONES

Hemos visto la fotografía del nuevo trono de los Marrajos «El Descendimiento» y se trata de una notable obra de arte del escultor señor Capuz.

En el escaparate del señor Gal en la calle Mayor está expuesto uno de los cuatro preciosos y artísticos brazos de luz que lleva a este trono. Está construido en Valencia en la reputada casa Zaragoza y Cebriá.

«El Descendimiento», que ha de aumentar considerablemente la riqueza artística de los Marrajos, se debe a la esplendidez del entusiasta Hermano Mayor Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quijoles que lo ha regalado a la cofradía y según hemos oído decir ha costado unas 65 000 pesetas.

Ayer marchó a Madrid don Adalberto Ferrer para recoger es el grupo escultórico que llegará a Cartagena de mañana a pasado.

Ya se han recibido de Valencia los hachotes metálicos con baño de plata adquiridos por la Cofradía Californiana, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

En el escaparate de la Camisaria Romero de la calle Mayor han quedado expuestos unos ejemplares, habiéndolos elogiado mucho cuantos los han visto, pues verdaderamente son magníficos y han de prestar gran lucimiento a la procesión.

La procesión que el Lunes Santo harán los Marrajos para trasladar el trono de la Piedad a la iglesia de Santo Domingo saldrá a las nueve y media de la noche del almacén de la cofradía y seguirá la siguiente itinerario:

Arco de la Caridad Caridad, plaza del Sevillano, San Fernando, Lonja, Canales, Carmen, Puerta de Murcia, plaza de San Sebastián, Mayor a la iglesia.

En ella figurarán todas las agrupaciones de la cofradía, comisarías, plaza mayor, banda de música, trono y penitentes.

†  
LA EXCMA. SEÑORA  
**Doña Dolores Romera Vidal**  
Viuda de Martínez Franch  
Falleció en Barcelona el día 10 de Abril de 1929

**R. I. P.**

Su afligido hijo, hija política, hermana doña Elvira Romera, hermanos, hermanos políticos y sobrinos ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y asistan a la solemne misa de Requiem que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 10 del actual a las once en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, por lo que les quedarán muy agradecidos.

ciones de la cofradía, comisarías, plaza mayor, banda de música, trono y penitentes.

La procesión se hará con toda solemnidad.

Los Marrajos estrenan este año también el vestuario del trono de la Piedad.

Además el trono del Sepulcro presentará grandes reformas.

## Exposición de labores

Labores recibidas para la Exposición a beneficio de la Cruz Roja.

Bolsa de labor, de la señorita María de la Caridad Martínez.

Almohadón de raso pintado, de la Sra. Viuda de Eguiluz.

Gabancito y pico de punto de lana, de la Sra. de Cabal.

Cuba bandeja bordada, de la señorita Matilde López.

Cuatro ramas de adelas, de la señorita Concepción de Murcia.

Muñeca valenciana de la Excmo. señora de Gil Yeste.

Muñeca bolsa, de la señora viuda de Sánchez Doménech.

Camino de mesa, de la señora doña Ana Conesa de García Aldave.

Sachet para pañuelos, de la señora de Ochoa.

Mantelillo de legatera, de la señora viuda de Barco.

Bolsa de labor, de la señora doña María Jesús Ros de Gómez de Salazar.

Gabancito de punto bordado, de la señora de Satalegui.

Almohadón de lana de colores, de la señorita Ana Gal Garrido.

Muñeca bolsa, de la señora doña Trinidad Nieto de Solé.

Volante de encaje y bordados, de la señorita Ade a Wandosell.

Camino de mesa bordado, de la señora de Madroño.

Violeteros con flores de lana, de la señora viuda de Braquehais.

Mantelillo bordado, de la señora doña Moreno de Arcos e hijas.

Camino de mesa bordado, de la señora doña Margarita Serna de Bernal.

Bolsa de labor, de la señora doña Rosalía Giménez de Gutiérrez.

(Continuará)

## Información de Marina

### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Capitán de Corbeta don Rafael Lucio Villegas, que viene a tomar el mando del trans-

porte «Contramaestre Casado» y el Teniente Auditor de segunda clase don César Moya que marcha destinado a Madrid.

—Mañana a las diez, se celebrarán tres consejos de guerra ordinarios, en la Sala de Justicia del Arsenal, bajo la Presidencia del Capitán de Fragata don José Canillo y Barrera. Actuará como Ponente el Teniente Auditor de segunda don Rafael Hernández Ros y asistirán como Vocales los Tenientes de Navío don Vicente Giro ella, don Antonio Nieto, don Pedro Pedro Merdizabal, don Angel Gonzalez y don Francisco Chereguini y como Suplentes los Capitanes de Infantería de Marina, don Joaquín Lascarain y don José Barrera Español.

—Se pasaporta para Murcia, al Teniente Auditor de segunda clase don Rafael Hernández Ros.

—Hoy efectuará pruebas en alta mar, el submarino «C-1» y el torpedero número 22.

### Del Diario Oficial

Autoriza al Vicealmirante don Eusebio Sánchez, para residir en la Corte.

—Nombra jefe de la Estación Radiotelegráfica del Departamento de Ferrol, al Capitán de Corbeta don Angel Figueroa.

—Dispone que el Capitán de Fragata don Juan Benavente y García de la Vega, sin desentender su actual destino, se haga cargo de la Ayudantía Mayor del Arsenal de la Carraca.

—Nombra Secretario interino del Comandante General de dicho Arsenal al Capitán de Corbeta don José C bezas.

—Id. jefe del Detall de la Ayudantía Mayor del Arsenal de la Carraca, al Teniente de Navío don Alvaro Gutiérrez y Nieto.

—Autoriza al Capitán de Corbeta don Julio Guillén, para usar sobre su uniforme las insignias de Oficial de la Orden Militar de Avio, que le concedió el Gobierno de la República de Portugal.

Si desea poseer un autoplano que le brinde felicidad y satisfacción musical durante largos años, le es cosa fácil; adquiera el de la renombrada marca

**R. S. Howard** de New York

Y podrá enorgullecerse de tener un instrumento maravilloso.  
30 meses de crédito

**J. HAZEN**

Fuencarral, 55 MADRID